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います。今でいうリサイクルの思想でもある「もったいな
い精神」は江戸時代からなんです。日本は島国で、人口過
密になってくると食べ物が足りなくなってくる。人口が三
千万人位だった明治時代には米の輸入が始まったんです。
足りなさから物を大切にするという精神は、こうして生ま
れたんです。この「もったいない精神」というものは、日
本人の勤勉さと合わさって私たちの中にあって、食べ物を
無駄にする事に罪悪感を抱くようになった。
　二宮金次郎の言葉に「積小為大」というのがあります。
小さい事でも積み重ねていったら大きな事が為せるという
意味です。１回何かをやったから良くなる事はない。毎日
コツコツやるから効果が出てくる。
　この前、ある祝賀会で樋口強さんという落語家に一席頂
きました。樋口さんは今から27年前に悪性の肺小細胞癌
になりました。３年生きる確率は５％で、５年後の生存率
は数字が無いといわれた重い癌でした。強い抗がん剤を沢
山打ち、手術をした結果、全身の感覚神経障害、てんかん、
腎機能障害、緑内障が発症し、後遺症は今も続いています。
入院中、体も辛くて落ち込んでいた時にテープで聞いた落
語で、不意にクスッと笑っている自分に「あれ、俺笑える
じゃないか」と気づき、さらに笑った時には苦痛が楽になっ
た。そこで樋口さんのテーマである「笑いは最高の抗がん
剤」が生まれました。1997年に『あなたと健康』に出会い、
自然療法の道が広がり、今も続いています。当時、誰でも
知っているような大手の会社で部長を務めていて、会社か
らも期待されていて職場に２、３年戻ったのですが、やは
り自分は落語でやっていこうと辞められました。自分の体
験した事だから、落語にのせて人に言える。奥さんも協力
してくれる。毎年「いのちの落語」という会を2001年か
ら2022年まで20回も開催し、最後となりました。この「い
のちの落語」は、がん患者やその家族しか参加できません
が無料で招待してきました。舞台で高座に上がると、まず

「皆さん、お変わりないですか？」と必ず聞きます。毎年、
会場で会える喜び。来てくれてありがとう。笑って帰って
ほしい。生きるだけで金メダルという願いや想いが込めら
れています。樋口さん自身も71歳になり、体に麻痺が残っ
ているし、目もお客様がぼんやり分かるくらい。一人では
歩けません。でもそんな風には見えません。
　生存率５％と言われていたのになぜ今も活動できるの
か。それは生きる目標があるから。彼はがんの人、目の不
自由な人に笑ってもらいたいという思いがある。それで第
２期「いのちの落語プラス」をスタートするという事です。
――
　この話の中で米澤さんが言いたかった事は、文中に出て
きた「積小為大」、小さい事でも積み重ねていったら大き
な事が為せる、という事ではないかなと感じました。皆さ
んは、どう感じたでしょうか？

　皆さんは、二宮金次郎（尊徳）を知っていますよね。私
が購読している『あなたと健康』という小冊子に、米澤佐
枝子さんの話として二宮金次郎の事が載っていたのでご紹
介します。
　――江戸の後期、神奈川県足柄郡に生まれた二宮金次郎
さんは、５歳の時に水害に遭い、しばらくして両親も亡く
なり、叔父さんの家に預けられました。そこで仕事をする
のですが、勉強もしたい。そこで薪を担いで運びながら本
を読んで勉強したという姿が、銅像として広まった。今も
受け継がれているのが「報徳精神」という思想です。
　その当時の農村は非常に貧しく、食べる事が出来なかっ
た。米も出来ない。経済的にも困っている状況だったので
すが、二宮は素晴らしい才覚で農村復興を指導しました。
そして小田原藩に召抱えられ財政を立て直す事もして、藩
内の村々に行き問題に対応、解決してきました。
　江戸時代の人々の暮らしは、元々大家族制だったのです
が、小家族に切り替わる頃でした。小家族になると様々な
生産性は下がる。そこで物や食べ物を無駄にしないで大切
にする「もったいない」という言葉が生まれたといわれて
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ニコニコＢＯＸ報告 富井　潤 委員

武井 順一・関 美津男
①沼田税務署長 中條博美様、沼田税務署法人課税統括官 

関根英司様の御来訪を歓迎致します。中條様には、本日
の卓話を宜しくお願い致します。

②申し訳ありませんが、本日午後1時より県民局で講習会
の為早退させて頂きます。

生方　彰
　本日は、沼田法人会で大変お世話になっております沼田
税務署署長の中條博美様と法人課税統括官 関根英司様の
ご来訪を記念して。ご講演を頂けることに心から感謝申し
上げます。
山田　晃
　約2か月休んで申し訳ございません。この間も地区行事
や夜間のクラブ行事には出席していました。休んでいる理
由は、薬不足が原因で毎日仕入れ等に奔走しております。
ロータリーで学んだ親睦と交流のおかげで、卸をはじめ関
係者のご協力を頂きなんとか在庫しております。今後とも
宜しくお願い致します。
赤井 幸夫・武井 正男
　沼田税務署 中條博美署長、関根統括官のご来訪に感謝
致します。本日の卓話、宜しくお願い致します。
齋藤　豊
　仕事の都合で1か月半例会を休ませて頂きました。多く
の方にご来園頂きありがとうございました。これからは出
席しますので宜しくお願い致します。
宮田 美行
　本日、職業奉仕のため早退します。
古池 好幸
　先日は、妻の誕生日に素敵な花をありがとうございま
す。皆様のおかげで、我が家に平和な時が流れております。

本日のランチ

ソングリーダー 茂木清七 会員

幹事報告 関美津男 幹事

沼田中央ロータリークラブ

出席報告 須田恭弘 委員

①10月12日の理事会の報告を致します。（別紙）
②10月21日に地区大会準備の手伝いがあります。ご都合

のつく方は午前８時30分に文化会館集合でお願い致し
ます。

③10月22日（日）地区大会当日は、文化会館午前８時集合
でお願い致します。沼田中央ＲＣの駐車場は、東小学校
が指定されています。誘導員の指示に従って駐車して下
さい。

　本会議は昼食を挟んで16時50分終了予定。その後ベラ
ヴィータへ移動し、17時40分より懇親会になります。正
装にてロータリーバッジ・地区バッジを着用して下さい。

④10月15日に次年度会長・幹事向けのＲＬＩセミナー
が、前橋商工会議所で開催され、金井会長エレクト、古
池副幹事に参加して頂きました。

⑤10月28日に内田病院で健康関連イベントが開催されま
す。東京地区のガバナーがロードバイクで前日柏崎を出
発し、沼田を通過時に当イベントの沼田ＲＣブースへ立
ち寄るそうです。興味のある方は参加頂きたいと、沼田
ＲＣより案内がありました。

⑥次週26日は、地区大会振替の為、休会となります。
⑦地区内各クラブより例会変更の案内が届いています。



本日の卓話

沼田中央ロータリークラブ

沼田税務署長　中條博美 様
紹介者は武井正男会員

　税金の不服申立て制度について、審査請求・訴訟、不服
審判所の事などを卓話して頂きました。
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